
 
   

                                            

                                         

                                     

６月１4日（金） なかむら農園さんへ 

デラウェア狩りに行ってきました♪♪ 

 毎年カタログになかむら農園さんのデラウェアが掲載されたら、

今年もデラウェアのシーズンがスタートしたなぁ～ワクワクします

が、一足先の６月にデラウェア狩りの企画を開催！たくさんのこだ

わりを聞く学習会とデラウェア狩りを楽しんできました。 

『産直！大阪産のデラウェア』 

エプロン委員会の企画はいろんな地域から参加 

される為に新大阪からバスは出発が多いです。今回の行先は同

じ大阪府。なので、いつもより少し遅い８時４５分に出発。予

定時刻の１０時にはなかむら農園さんに無事到着しました。 

『やはり、まずは学習会』 

○○狩りの企画と言えば、産地に到着をしたらすぐに狩りをしたい

気持ちになりますが、まずは丹精込めて育ててくれたデラウェアの事

についてのお話を聞けて、より一層デラウェアに愛着がわき狩りを楽

しむ事ができる事が生協の企画の醍醐味です。 

 

◎種なしぶどうは生産者さんの努力のおかげ 

   デラウェアの花は３月～４月に咲き、花が咲く予定日の５月～

７日前にジベレリン処理と言う、ジベレリン溶液をコップに入れ

１房ずつ浸けていく作業をされているとの事。この時期が作業の

時期が早すぎると結実せず、遅すぎると完全な種なしにはならな

いので、成長の異なるつぼみの房を見極めるのはプロの技。 

   私たちが気軽に種なしぶどうを食べられているのは、なかむら

農園さん達の努力とプロの技のお蔭でした。 

  ※ジベレリンって？ 

   ジベレリンというのは食物ホルモンの一種で、本来は種の中で生

産されるものです。人工的に合成したジベレリンの安全性は検証

されています。 

 

 

 

◎大阪府羽曳野市、柏原市はぶどう栽培に適している産地！ 

 なのに、デラウェア産地は減っている！！  

 近くには生駒山地、金剛山地などの山々に囲まれていて、大和川、

石川などの美しい河川が流れています。又、気候は夏・冬の季節風が

中国地方、四国地方の産地で遮られているため、梅雨を除いて降水量

が少なく、晴の日も多いので温暖な気候が多い為明治時代よりぶどう

栽培が盛んな地域となりました。又、比較的台風時期でも被害が少な

く、安定した生産が可能と事。 

 但し、最近は海外産の皮ごと食べられるぶどうの流通が増えてきた

り、羽曳野市でも単価の高いシャインマスカットを生産する農家さん

も増えてデラウェア農家さんが減少傾向にある課題もお聞きしまし

た。 
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『デラウェアのこだわりを聞いていざビニールハウスに』 

  ３０分ほどお話を聞き、質疑応答もして、山の斜面を少し歩いた 

 場所にデラウェアのビニールハウスがありました。 

  今回の収穫体験は入園料＋500g のお土産付き。収穫についての 

注意事項や色の濃いデラウェアが美味しいと聞き、パックとはさみ 

を持っていざ収穫！ 

 ◎観光農園ではない、自然に育ったデラウェアがいっぱい 

  農園が斜面なので、足元に気を付けながら、色の濃いデラウェア 

を探していたら、まだ小さいデラウェア、色が黄緑なデラウェアな 

どいろんなデラウェアが育っている事に気が付きました。後で、な 

かむら農園さんにお聞きしたら、「家は観光農園（ブドウ狩り）の為 

にデラウェアを生産しているのではない。自然のまま育てて、収穫 

に適したデラウェアを収穫していっている」との事でした。人間の 

都合ではなく、デラウェアの成長に合わせて収穫していると聞いて 

更にデラウェア一房ごとに愛着がわきました。 

 

 

 

 

◎ビニールハウス栽培の大変さを実感 

美味しそうなデラウェアを収穫、試食もさしていただき、お昼をい

ただく為に学習会をした場所に戻ろうとした時に、もう一度ビニール

ハウスを見たら、ネットや入口には鍵もされていてとても厳戒にされ

ていた事に気が付きました。これもお聞きしたら、いのししの被害や

ネットは鳥の被害からぶどうを守る為との事。ビニールハウスは近年

の燃料の高騰やそもそものビニールを張る作業など、美いしいデラウ

ェアを育てる為に本当に苦労されている事を、実際に産地に訪れて実

感しました。 

『帰りも順調に、地産地消はサイコ♪♪』 

 収穫体験のデラウェアとは別に追加でデラウェアの購入とぶ 

どうジュースの購入ができしまた。又、やっぱりよどがわ市民の

組合員さん。その後もいろいろ協力をしてもらい、トイレ休憩も

兼ねて道の駅にも寄り、予定よりは早くに新大阪に到着。デラウ

ェアのお土産も、心も満たされた、楽しい一日になりました。 

 

 ◎参加しようと思ったきっかけ （一部抜粋） 

  ☆最近、デラウェアを見かけなくなったので、久しぶりに 

味わって見たかった。 

  ☆大阪で作っている作物があるのを確かめてみたかった。  

 ◎参加しての感想 （一部抜粋） 

  ☆行程の計画（集合時間やスケジュール）に無理がなく良かった。

又、質疑応答の時間があったので良かった。 

  ☆同じ生協仲間とわきあいあいと参加でき楽しかった。 

  ☆デラウェア狩りは初めてだったので、是非参加してみたかった。

大変満足でした。                   

 当日のスケジュール（予定） 

８時 45分   ＪＲ新大阪集合 

  10時頃    なかむら農園到着 

        *学習会・収穫体験・昼食 

13時     なかむら農園出発 

13時 45分 道の駅（トイレ休憩） 

15時 30分頃 ＪＲ新大阪到着 

 

これからもエプロン委員会は、組合員さんの知りたい、学びたい

企画を開催したいと思っています。企画に参加してもらったし、是

非一度企画を考えている様子などの見学もお待ちしています。 


